



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del alumno: Juan Carlos  
López Gómez**

**Nombre del profesor: Dr. Sergio  
Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo: síntesis de la  
interculturalidad en salud.**

**Materia: interculturalidad y salud 1.**

**Grado: 1 semestre**

## Interculturalidad en Salud la nueva frontera de medicina

La interculturalidad es derivado de la antropología, en otros contextos y ámbitos se ha ido decantando hacia uno que aparenta ser más preciso hacia la medicina.

Para el profesional de la salud implica esta intromisión que debemos entender por este término y de que manera modifica o debería modificar su práctica concreta.

La medicina en los últimos siglos a mantenido un conjunto de principios básicos sobre lo que es hacer medicina, un método de generar un mayor conocimiento o abordar el cambio, en este proceso se ha puesto en contacto con diversas disciplinas con sus propios desarrollos racionales, científicos incorporando algunos de estos conceptos para mejorar el ejercicio de la medicina o a la comprensión del fenómeno de la salud y enfermedad.

Se incorpora la física, la química como ciencias básicas y recientemente la cibernética, biología molecular, la genómica entre otras.

La interculturalidad es diferente que compromete no sólo como profesionales de la salud sino como seres humanos, por que se vincula con nuestra identidad como seres culturales frente otras persona con su propia identidad cultural en un contrapunto de percepciones, creencias o visiones se convierte en un interpelador.

Enfrentarse la interculturalidad con la medicina y la extensión de las profesiones de la Salud se confrontan con otra índole de preguntas sobre nuestra propia naturaleza y certezas que cuestionan, no sólo nuestros conocimientos pero si nuestra esencia.

Los médicos griegos que construyeron las bases de la medicina racional se dieron lugar a que los consideraran más que médicos.

La interculturalidad en salud tiene aspectos conceptuales, éticos, filosóficos y epistemológicos, que están en pleno desarrollo, también con propuestas pragmáticas y operativas las que por cierto ya existen independientemente de las reflexiones teóricas.

En América Latina la interculturalidad de Salud por la permanente evolución crisis de cultura se remonta a los primeros contactos entre los europeos y los nativos americanos cuando aún no existía el concepto ni el término y no han cesado de existir propuestas y prácticas.

El reto contemporáneo es aceptar la interculturalidad en la Salud que no es un tema que podamos relegar fronteras geográficas del ejercicio médico.

Ya no es un tema de aquellos que ejercen la profesión en comunidades indígenas, atañe al médico de la clínica universitaria que atiende a un migrante, tanto como al formulador de políticas que en salud debe diseñar nuevas estrategias para evitar la difusión del VIH en poblaciones nativas amazónicas.

La interculturalidad en salud no se confina al aspecto étnico, la creciente conciencia culturales de sectores de la población urbana por opciones religiosas, ideología de la percepción del mundo, con la necesidad que los profesionales de la salud adquieran competencias culturales.

Podemos contar que la interculturalidad de la salud no es una corriente de moda ni un aspecto complementario de la medicina del futuro, menos un ancla de vinculación con la comunidad y cultura diferente.

Los profesionales de la salud en un futuro modelara su práctica no por decisión de propios sino por las diferencias culturales como identidad de los individuos.

Los sistemas de salud como tanto sus profesionales de la salud se enfrenta a una nueva frontera para su desarrollo.

La interculturalidad de vemos tener una mirada desde la formación y formulación de políticas.

## Referencias

Salaverry, O. (27 de 01 de 2010). *INTERCULTURALIDAD EN SALUD LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA*. Obtenido de file:///C:/Users/carlos%20y%20ceci/Downloads/a02v27n1.pdf